

## MGR PAUL BRUCHESI

### NOTES BIOGRAPHIQUES



GR Bruchési est né le 29 octobre 1855. Ce jour-là, son père et sa mère saluaient la naissance de leur premier enfant, et trois fois encore la bénédiction céleste devait descendre sur leur union en la fécondant.

Mgr Bruchési a deux frères vivants: M. Joseph Bruchési, négociant, et M. Charles Bruchési, avocat; un autre de ses frères, M. Denis Bruchési, est mort il y a plusieurs années. Il a aussi une sœur: Mme Plessis-Bélair, de Saint-Eustache.

Comme Mgr Fabre, son prédécesseur, notre nouvel archevêque est né dans la ville de Montréal. Parmi les quatre prélats chargés de présider à ses destinées religieuses, la métropole canadienne peut donc se féliciter d'en avoir vu jusqu'ici sortir deux de son propre sein.

Les familles Fabre et Bruchési sont en effet des familles vraiment montréalaises. L'une et l'autre sont établies dans la ville depuis longtemps; les exemples de probité, d'honneur et de vertus qu'elles ont donnés, leur ont assuré le respect public.

Aussi les habitants de Montréal ont-ils appris avec une joie manifestement sincère et vive la nouvelle de l'élévation à l'épiscopat de l'un de leurs concitoyens les plus estimés par le nom qu'il porte, et les plus distingués par les talents et les qualités, dont les premiers indices se sont fait jour dès l'époque où, jeune enfant, il fréquentait l'école primaire.

C'est dans l'ancien faubourg Saint-Joseph que demeuraient les parents de notre archevêque, à l'intersection des rues actuelles de Notre-Dame et Bruchési.

Le père du prélat, M. Paul-Dominique Bruchési est mort en 1881, assisté à ce moment suprême par son propre fils, qu'il était si heureux de voir prêtre et auquel il adressait, à l'occasion de son ordination sacerdotale, ces remarquables paroles:

« C'en est donc fait, mon cher fils, te voilà prêtre pour toujours: *Sacerdos in æternum*. Je puis dire à présent que j'ai un fils qui est le ministre de Dieu, qui chaque jour montera à l'autel; qui,